

*Mission Permanente
du Royaume du Maroc*

Genève



15

البعثة الدائمة
للمملكة المغربية

جنيف

**15^{ème} session du Groupe de travail sur l'Examen
Périodique Universel**

Examen du Liechtenstein

**Intervention de S.E.M. Omar Hilale
Ambassadeur Représentant Permanent
du Royaume du Maroc**

Genève, le 30 janvier 2013

Monsieur le Président,

Ma délégation voudrait féliciter le Liechtenstein pour les importantes réalisations accomplies en matière de promotion et de protection des droits de l'Homme.

Nous notons avec satisfaction que le Gouvernement a décidé de créer un organe indépendant chargé de la protection et de la promotion des droits de l'homme en tant qu'institution nationale des droits de l'homme conforme aux Principes de Paris.

Ma délégation accueille également avec grand intérêt la publication par le Gouvernement depuis 2010 d'un rapport annuel actualisé sur la situation des droits de l'homme au Liechtenstein.

Sur le plan du renforcement de l'adhésion du Liechtenstein aux instruments internationaux des droits de l'homme, nous prenons bonne note des mesures préparatoires engagées en vue de la ratification des conventions recommandées lors du premier rapport de l'UPR, dont la Convention internationale pour la protection de toutes les personnes contre les disparitions forcées et la Convention relative aux droits des personnes handicapées et son Protocole facultatif.

Monsieur le Président,

Ma délégation note avec satisfaction que le Gouvernement du Liechtenstein place la question de l'intégration des immigrants étrangers au centre de ses préoccupations et consent d'importants efforts en matière d'intégration des résidents étrangers.

Nous saluons les décisions prises dans ce domaine et en particulier l'adoption d'un concept d'intégration globale visant à permettre à la population étrangère de s'épanouir dans un cadre encourageant la diversité et alliant l'inter culturalisme et le multilinguisme.

Nous notons également avec satisfaction que le Liechtenstein a pris une série de mesures visant à lutter contre le racisme et la xénophobie parmi lesquelles figurent la mise en place d'un bureau spécialisé dans la lutte contre l'extrémisme de droite, la réalisation d'études, l'organisation de campagnes de sensibilisation et la publication d'un rapport national de surveillance.

A cet égard, ma délégation recommande au Liechtenstein de poursuivre ses efforts louables en matière de promotion de la compréhension entre la population autochtone et les résidents étrangers ainsi que dans le domaine de l'éducation à la tolérance ethnique et religieuse.